

Motion betreffend genügend Veloparkplätze – am richtigen Ort – an der Oberlandstrasse (Einkaufsstrasse) / Barbara Feuz SP

Ausgangslage

An der GGR-Sitzung vom 1. März 2021 reichte Barbara Feuz (SP Spiez) eine Motion betreffend Veloparkplätze an der Oberlandstrasse ein. Im Zuge der weiteren Projekt- und Bauarbeiten an der Oberlandstrasse soll der Bedarf an Veloparkplätzen nach gesetz- und nutzungskonformen Vorgaben (Bauverordnung Art. 54c* und Velohandbuch Astra 2008) abgeklärt, eingeplant und realisiert werden.

Bericht

Der Kanton Bern hat vom 18. Januar bis 19. Februar 2021 die Pläne zur Umgestaltung der Oberlandstrasse zwischen dem Lötschberg- und dem Kronenplatz (geänderter Strassenplan) öffentlich aufgelegt. Der Gemeinderat diskutierte anlässlich der Sitzung vom 19. Februar 2021 die öffentliche Planaufgabe. An der Diskussion war auch Markus Wyss, Kreisoberingenieur des Kantons Bern anwesend.

An der Sitzung wurde unter anderem festgehalten, dass Veloabstellplätze nicht Bestandteil der Planaufgabe sind und kommunal angegangen werden müssen. Grund hierzu ist, dass zukünftige Veloabstellplätze unter anderem private Grundstücke tangieren. Für eine Realisierung muss somit von Seiten Gemeinde das Gespräch mit den betroffenen Grundeigentümern gesucht werden, nachdem eine Analyse und Variantenvorschläge von zusätzlichen Veloabstellplätzen vorliegen. Die Anwendung des Art. 54* der Bauverordnung wird bei diesen Verhandlungen nicht zur Anwendung kommen, ausser im Zuge von Baugesuchen, die eine Änderung der Wohn- und Gewerbeflächen zur Folge haben.

Grundsätzlich gilt es festzuhalten, dass die verbesserte Aussenraumgestaltung an der Oberlandstrasse auch ein Aspekt der weiteren Planungen im Rahmen der Zentrumsentwicklung ist. Es ist selbstverständlich, dass im Zuge der weiteren Abklärungen die Frage von Veloabstellplätzen an der Oberlandstrasse aufgegriffen und eingeplant werden soll. Das Gespräch wird diesbezüglich mit den betroffenen Grundeigentümern zum gegebenen Zeitpunkt gesucht.

Stellt sich heraus, dass Veloabstellplätze auch auf dem Boden des Kantons sinnvoll sind, so wird auch hier das Gespräch mit dem Kanton gesucht. Der Gemeinderat beschloss an der Sitzung vom 19. Februar 2021, dass mit dem Kanton nach der Plangenehmigung generell die Verbesserungsmöglichkeiten des Projektes in Bezug auf die Aussenraumgestaltung (Bäume, Nischen, Gestaltungselemente etc.) anzugehen sind. Der Kanton bietet für diese Verhandlungen Hand an. Somit kann das Thema Veloabstellplätze als ein Bestandteil der Verbesserungsmöglichkeiten aufgegriffen werden.

Da die Einwohnergemeinde Spiez Grundeigentümerin des Parkplatzes am Kronenplatz ist, kann die Zusage gemacht werden, dass für diesen Platz der Bedarf an Veloparkplätzen nach gesetz- und nutzungskonformen Vorgaben abgeklärt, eingeplant und realisiert wird.

Antrag

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt die Motion Veloparkplätze an der Oberlandstrasse zu überweisen.

Spiez, 3. Juni 2021

NAMENS DES GEMEINDERATES

Die Präsidentin

Die Sekretärin



J. Brunner



T. Brunner

- Motion

Geht an

- Mitglieder GR und GGR
- Presse